



# Con los pies en la tierra

## (Nuevas estrategias)

El primer mes del año es una buena oportunidad para realizar borrón y cuenta nueva y tomar las riendas de nuestras finanzas, considerando lo bueno y lo malo, por ejemplo, emprender en una idea nueva, o trazar un plan para eliminar deudas pasadas entre otros.

### “Comienza con el pie derecho”

Es prioritario hacer un balance de nuestras finanzas para ubicar cómo está nuestra situación. Anota en una hoja de cálculo o, en un cuaderno, lo siguiente:

- ◆ **Cuentas bancarias:** Revisa cuánto dinero tienes en tus cuentas.
- ◆ **Efectivo:** Puede ser mucho o poco, pero también suma.
- ◆ **Inversiones:** Es importante conocer cuánto y que rendimiento te dará este dinero al final de la inversión.
- ◆ **Ahorros:** Tus cuentas de ahorro son un recurso del que puedes echar mano en cualquier momento, ya sea que lo programes o lo tengas para una emergencia.
- ◆ **Créditos:** Las tarjetas de crédito son un arma de doble filo, donde puedes apoyarte o condenarte, dependiendo de cómo las utilices.
- ◆ **Préstamos:** Existen muchos tipos de préstamos, y conocer sus detalles te permitirá mantenerte saludable en tus finanzas.
- ◆ **Seguros:** Manejar seguros para ti y tus bienes, le da estabilidad a tus finanzas aun y cuando haya imprevistos o accidentes. Revisa tus pólizas.

El resultado de este análisis te debe arrojar un punto de partida para empezar el año.

### “Avanza el izquierdo también”

Para poder avanzar se necesita de ambos pies, y ahora que sabes cómo están tus finanzas, puedes comenzar a trazar objetivos. Ampliar un ahorro, pagar deudas, invertir en grande o pasarla bien, eso, lo decides tú.

